

Por amor a ti
Por amor a mí
Por amor a la Comunidad
Cúidate FCA

En el marco de la Filuni se presentó el libro:
Las once habilidades directivas de un líder en un entorno de administración sustentable

12 de septiembre de 2022
Redacción: Agustín Martínez Trejo

FILUNI IV FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO DE LAS UNIVERSITARIAS Y LOS UNIVERSITARIOS

Presentación de libro

Las 11 habilidades directivas de un líder en un entorno de administración sustentable

Autor: Dr. Juan Alberto Adam Siade

Martes 30 de agosto
17:00 a 17:50 horas
Salón Beatriz de la Fuente
En el centro de exposiciones y congresos de la unam

PROGRAMA:

FILUNI.UNAM.MX

30 DE AGOSTO AL 4 DE SEPTIEMBRE DE 2022

¡ENTRADA LIBRE!

En el marco de la Feria Internacional del Libro de las Universitarias y los Universitarios (Filuni) 2022, que se llevó a cabo del 30 de agosto al 4 de septiembre, el Dr. Juan Alberto Adam Siade, coordinador del Seminario Universitario de Emprendimiento Social, Administración Sostenible y Formación Integral en los Niveles Medio Superior y Superior (Suesa), integrante de la Junta de Gobierno de la UNAM y exdirector de la Facultad de Contaduría y Administración (FCA) presentó el libro: Las once habilidades directivas de un líder en un entorno de administración sustentable, en el que contó con la participación de cinco comentaristas, entre ellos, el Mtro. Tomás Humberto Rubio Pérez, director de la FCA-UNAM.



Además del director Rubio Pérez, también comentaron la obra los siguientes académicos de la FCA: Dra. Nadima Simón Domínguez, Profesora Emérita e investigadora; Mtra. Adriana Padilla Morales, jefa de la División de Estudios de Posgrado, y Mtro. Julio Lujano Contreras, investigador y docente; también estuvo presente el Mtro. Jacobo Cadena Lau, profesor de posgrado de la FCA.

Durante su intervención en la presentación del libro de referencia, Tomás Humberto Rubio se congratuló de compartir un espacio físico con un grupo de académicos y amigos, porque, explicó, “la Filuni es un foro que nuevamente nos recibe de manera presencial y nos permite —como he dicho en otras ocasiones— recuperar la vida académica y, por qué no decirlo, recuperar la vida misma”. Asimismo, el director de la FCA destacó, no sólo la obra realizada por Juan Alberto Adam, sino también “su bondad, su altura de miras y su inigualable compromiso académico”, al donar a la Facultad el libro Las 11 habilidades directivas de un líder en un entorno de administración sustentable, para que los alumnos de la FCA lo puedan consultar de manera gratuita.

Al referirse a la obra, Rubio Pérez coincidió con Adam Siade acerca del “ineludible compromiso que tenemos como humanidad con el desarrollo sustentable. Los tiempos ya no dan para más pretextos o desuniones, vivimos una época donde las acciones no deben ser postergadas más tiempo. Si somos claros, cuando en 2015 se plantearon los Objetivos de Desarrollo Sustentable, se contemplaba

su logro para el 2030. Hoy, en pleno 2022, debemos decir que el rezago es grave”. El director de la Facultad agregó que “sólo alguien de la talla de Juan Alberto podía condensar en un libro dos de los grandes temas que nos deben ocupar como administradores: el liderazgo, por un lado, y, por el otro, la sustentabilidad, encauzados por el eje de la Administración y más aún por el corolario de 11 habilidades propias de un líder en ese entorno”.



Tomás Humberto Rubio afirmó: “Nosotros, partícipes activos del proceso formativo de la generación presente, debemos asumir, como lo hace Juan Alberto Adam, el compromiso de tener siempre presente el desarrollo sustentable, de procurar, conforme a la definición clásica de la sustentabilidad, satisfacer nuestras necesidades sin poner en riesgo la posibilidad de que generaciones futuras hagan lo propio. Hoy, la educación es y seguirá siendo, un pilar en la consecución de un mundo más saludable, más fraterno, más limpio y más empático. Hoy, somos responsables de lo que tenemos y lo que queremos dejar”. El director de la FCA concluyó reiterando su agradecimiento y felicitando al autor Adam Siade por la obra presentada.

Al hacer uso de la palabra, Juan Alberto Adam comentó que el libro lo escribió durante la pandemia, ya que en la etapa de confinamiento se dedicó a recopilar la información con la cual contaba y una vez que lo terminó —enfaticó— decidió donarlo a la FCA, para que los estudiantes de esta Facultad y de la UNAM o de otras universidades, así como académicos, pudieran entrar a la página web de la FCA y lo puedan obtener de forma gratuita. Explicó que en el libro los lectores podrán encontrar un estilo de liderazgo en el que se sitúa al ser humano en el centro del engranaje de la organización. Adam Siade se pronunció porque su obra contribuya en la formación de los jóvenes, futuros líderes, para que juntos logren cambiar el paradigma hacia una Administración Sustentable, colocando —reiteró— al ser humano en el centro del engranaje de las organizaciones y agradeció al director Tomás Humberto Rubio por permitir que el libro llegue de forma gratuita a los estudiantes de la FCA, de la UNAM, e incluso a los estudiantes de las instituciones afiliadas a la ANFECA (Asociación

Nacional de Facultades y Escuelas e Contaduría y Administración, y a la Asociación Latinoamericana de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración (ALAFEC).



En su oportunidad, Nadima Simón afirmó que comparte la visión de Juan Alberto Adam de que se requiere un cambio de paradigma en las disciplinas financiero-administrativas, de un paradigma económico a un paradigma sustentable, que implica un cambio en la teoría y en la práctica de dichas disciplinas. Explicó que, en el libro, Juan Alberto Adam “introduce, de manera novedosa, el aprendizaje basado en preguntas, las cuales sirven de hilo conductor de cada una de las unidades y promueven en los estudiantes su motivación a aprender, a interactuar en la clase y a participar en la discusión de las respuestas que el autor plantea”. De igual forma, Simón Domínguez consideró crucial la propuesta que hace Adam Siade acerca de la definición de Administración Sustentable; Nadima Simón terminó recomendando la lectura del libro, pues se dijo convencida de que enriquecerá el estado del arte de las ciencias de la Administración.

En su turno, Jacobo Cadena expresó que el libro desglosa a través de sus páginas la enorme complejidad que representa poder ser un buen líder y agregó que el tema de la sustentabilidad representa, sin lugar a dudas el futuro de la Administración; Cadena Lau destacó el espíritu humanista que caracteriza a Adam Siade y aseveró que su libro se convertirá en texto de consulta para los lectores; para finalizar, Jacobo Cadena reiteró su felicitación a Juan Alberto Adam por su obra.

Adriana Padilla comentó que en libro se plantea que cualquier organización tanto pública como privada requiere de líderes que encaminen las acciones de éstas para ser mejores y alcanzar metas con una visión de sustentabilidad. Dijo que el autor Adam Siade pone al alcance de los lectores conocer un nuevo campo de conocimiento, como los es la Administración Sustentable. Indicó que la obra aporta nuevos conocimientos, es precursora y hace una aportación única al plantear el estudio

de la Administración Sustentable, como una mejora continua, ligada al de habilidades directivas.

Por su parte, Julio Lujano afirmó que el libro “recopila en sus páginas la experiencia que, a lo largo de su vida académica y profesional, sintetiza el autor acerca de lo que deben ser las 11 habilidades directivas que debe tener un líder en el contexto actual”. Agregó que los líderes de las organizaciones se enfrentan, en la actualidad, a un mundo cambiante, en el que enfrentan retos desafiantes que deben ser atendidos por líderes cada vez más preparados, pero, sobre todo, con una visión social y ambiental”.



